
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

INALCO PARIS Référence GALAXIE : 4237

Numéro dans le SI local : 419

Référence GESUP :
Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 07-Sciences du langage

Section 2 : 15-Langues, littératures et cultures africaines, asiatiques ...

Section 3 :
Profil : Langue et linguistique chinoises

Job profile : Chinese language and linguistics

Research fields EURAXESS : Agricultural sciences

Implantation du poste : 0753488J - INALCO PARIS

Localisation : PARIS 13

Code postal de la  localisation : 75013

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

65 rue des Grands Moulins
CS21351

75214 - PARIS CEDEX 13

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

BEATRICE ARGANT
DRH
01 81 70 11 50
01 70 23 26 99
drh-gpeec@inalco.fr

 Date d'ouverture des candidatures
: 22/02/2024

 Date de fermeture des
candidatures : 25/03/2024, 16 heures 00, heure de Paris

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : langues de l'Asie du Sud-Est ; linguistique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR8043 (201922952V) - Institut Français de Recherche sur l’Asie de l’Est

 Laboratoire 2 : UMR8202 (201220426E) - Structure et Dynamique des Langues

 Laboratoire 3 : UMR8563 (199812891A) - Centre de recherches linguistiques sur l'asie orientale

Application Galaxie OUI



 

PROFIL DE L’EMPLOI 

 

N° Galaxie : 4237 

N° de comité : 10 

N° de l'emploi : 419 

Nature de l'emploi :  PU                

Section CNU : 7, 15 

 

Libellé de l’emploi : Langue et linguistique chinoises 

 

Enseignement :  

 
Rattaché/e au département d’études chinoises, le/la candidat/e devra être capable d’assurer des 
enseignements de qualité sur la grammaire du chinois moderne à tous les niveaux de licence de chinois 
LLCER ainsi que des cours généraux de linguistique chinoise au niveau L3. En fonction de ses spécialités, 
il/elle sera amené/e à proposer des séminaires de linguistique aux divers niveaux des masters Etudes 
chinoises, MEEF et/ou Sciences du Langage, et à assurer des séances de préparation à l’épreuve de 
linguistique de l’agrégation de chinois. Sa capacité à encadrer de jeunes chercheurs, du master recherche au 
doctorat, est particulièrement importante pour le département. Une excellente connaissance du chinois parlé 
et écrit est une condition indispensable : le professeur recruté devra d’ailleurs être prêt à prendre part aux 
cours de langue et à l’élaboration des matériaux pédagogiques du département. Il/Elle s’engagera à participer 
activement aux tâches de gestion et d’encadrement dans et hors du département d’Etudes chinoises de 
l’Inalco. 
 
En licence (L2-L3), le/la candidat/e donnera des cours de langue et de grammaire, ainsi qu’une initiation à la 
linguistique. En master (M1-M2), il/elle sera chargé.e de cours de langue et d’enseignement de la morphologie 
et sémantique lexicale du chinois et sera aussi amené.e à participer dans le cadre de la formation continue à 
la préparation de l’épreuve de linguistique de l’agrégation de chinois. 
 
Le/la candidat/e devra également contribuer à l’élaboration des outils pédagogiques, éventuellement 
numériques. Une compétence en TICE est souhaitable. 

Il/elle pourra en fonction de sa discipline de spécialité assurer une partie de son service dans des 
enseignements transversaux au département (littérature, linguistique, sciences humaines) ou dans les 
enseignements transversaux aux niveaux licence et master de l’INALCO. 

Il/elle sera susceptible d’assurer des enseignements en anglais. 

Il sera attendu du/ de la candidat.e qu'il/elle s'investisse dans la vie et le fonctionnement du département, la 
réflexion sur l'évolution des formations, ainsi que l'encadrement des étudiant(e)s. 
 
Département d’enseignement :  

Lieu d’exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 
Nom directeur département : JI Zhe 
N° de téléphone du directeur de département : 
Courriel du directeur de déptartementdépartement : zhe.ji@inalco.fr 
URL du département : 
 
 
 
 
 
 



 

Recherche : 
 
Le/La candidat/e devra posséder un haut niveau scientifique dans le domaine de la linguistique chinoise et 
être inséré dans les réseaux de la recherche, par des publications de qualité et la participation à des 
évènements scientifiques (colloques, conférences) nationaux et internationaux. Il/Elle doit se montrer 
capable de collaborer avec des chercheurs et institutions de recherche en Asie comme dans le monde 
occidental.  

En fonction de ses spécialités, l’enseignant-chercheur recruté pourra intégrer une équipe de l’Inalco de son 
choix, notamment : 

CRLAO (Centre de recherches linguistiques sur l’Asie orientale) 

En fonction des spécificités propres de ses terrains d’études et de ses thématiques de recherche, la 
personne recrutée pourra choisir de participer aux travaux de l’un ou de plusieurs des axes suivants du 
CRLAO : 

1/ Diversité et diversification des langues d'Asie Orientale et d'Asie du Sud-Est 
a) La reconstruction de l’évolution des langues dans l’espace et dans le temps, notamment à l’aide de 
méthodes quantitatives et assistées par ordinateur (comparatisme, contact, 
phylogénie) 
b) La description des langues peu décrites, principalement les langues en danger à tradition orale 
c) La typologie des langues 
2/ Syntaxe et sémantique des langues contemporaines d’Asie orientale : approches 
a) Analyses et modélisation 
b) Modèles cognitifs, acquisition 
c) Constitution de ressources (en accès libre) : corpus, lexiques, etc. 
d) Traitement automatique des langues 
3/ Langue et écriture chinoises : émergence, évolution et diffusion 
1) Écriture chinoise : synchronie et diachronie 
2) Histoire des savoirs linguistiques 
3) Syntaxe et sémantique historique du chinois (archaïque, médiéval, moderne) 
4) Thématique transversale : écritures siniformes en Asie orientale 

 

IFRAE (Institut français de recherches sur l’Asie de l’est ) 

Un projet de recherche pertinent, s’inscrivant dans les axes de l’équipe, est attendu. Les problématiques est-
asiatiques (Chine, Corée, Japon, Mongolie, Népal, Tibet, Vietnam) est indispensable, ainsi qu’un goût pour 
le travail en équipe et l’animation scientifique. 

 

SEDYL (Structures et dynamiques des langues) 

Le.a candidat.e, ayant une excellente maîtrise de la langue et travaillant au plus près des données 
spécifiques issues de corpus variés, pourrait s'insérer dans l'un des axes du Sedyl :  

(1) Référence et prédication : recherches sur la structure de la langue, sur la grammaire et son 
enseignement, sur les différents systèmes aspecto-temporels et modaux, sur le fonctionnement des 
marqueurs discursifs.  

(2) Linguistique de contact, enjeux sociaux du plurilinguisme (migration, éducation, enseignement des 
langues), pratiques langagières hétérogènes (contexte infra-national et migratoire), politiques linguistiques 
nationales et familiales, langue x en contact avec d'autres langues de la zone.  

Dans le cadre des projets menés au sein de l’axe 2, le SeDyL s'appuie sur sa tutelle l’IRD pour mener des 
recherches dans les pays des Suds en partenariat avec des institutions locales sur les thématiques comme 
les enjeux sociaux du multilinguisme et des contacts de langues, la prise en compte des langues locales 
dans l'enseignement, l'étude de corpus plurilingues, les langues créoles, les langues dans la diaspora. Le/la 
candidat.e dont les recherches et publications portent sur un ou plusieurs de ces thèmes pourra valoriser les 
résultats de ces travaux par les enseignements ou formations à l'INALCO (niveaux L & M). 

(3) De la description à la typologie : recherches en linguistique aréale et typologique..  



 

 

Laboratoire de rattachement :  

CRLAO 
Lieu d’exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Nom du directeur de laboratoire : Huy-Linh Dao 
N° de téléphone du directeur de laboratoire : 
Courriel du directeur de laboratoire : huy-linh.dao@inalco.fr 
URL du directeur de laboratoire : http://crlao.ehess.fr/index.php 
 
IFRAE 
Lieu d’exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Nom du directeur de laboratoire :Estelle Bauer 
N° de téléphone du directeur de laboratoire : 
Courriel du directeur de laboratoire : estelle.bauer@inalco.fr  
URL du directeur de laboratoire : http://www.inalco.fr/enseignant-chercheur/estelle-bauer  
 
SeDyL – UMR 8202, CNRS, INALCO, IRD 
Lieu d’exercice : CNRS, Campus de Villejuif, 7 rue Guy Môquet, 94800 Villejuif 
Nom du directeur de laboratoire : Sophie VASSILAKI 
N° de téléphone du directeur de laboratoire : 01 49 58 37 22 
Courriel du directeur de laboratoire : sophie.vassilaki@inalco.fr 
URL du directeur de laboratoire : https://sedyl.cnrs.fr/ 
 
 
Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d’être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens 
de l’article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront 
intervenir qu’après autorisation d’accès délivrée par le chef d’établissement, conformément aux dispositions 
de l’article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984. 
 
Retrouvez la procédure pour candidater sur le site de l’Inalco : http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-
enseignant 
 
Les documents administratifs en langue étrangère du dossier de candidature doivent être traduits en français. 
 
Réf : -arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement 
par concours des maîtres de conférences 
-arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par 
concours des professeurs des universités. 
 
 

Job title: Chinese language and linguistics 
 
Teaching:  
 
Reporting to the Chinese Studies Department, the candidate will be able to provide high-quality teaching on 
modern Chinese grammar at all levels of the Chinese LLCER undergraduate degree, as well as general 
Chinese linguistics courses at L3 level. Depending on his/her area of specialization, he/she will be required to 
offer linguistics seminars at various levels of the Chinese Studies, MEEF and/or Language Science master 
programs, and to provide preparation sessions for the linguistics test of the Chinese agrégation. Her ability to 
supervise young researchers, from research masters to doctorates, is particularly important for the department. 
An excellent knowledge of spoken and written Chinese is a prerequisite: the professor recruited should be 
prepared to take part in language courses and in the development of the department's teaching materials. 
He/she will be actively involved in management and supervisory tasks both inside and outside Inalco's Chinese 
Studies Department. 
 
In the undergraduate program (L2-L3), the candidate will teach language and grammar, as well as an 
introduction to linguistics. At Master's level (M1-M2), he/she will be in charge of language courses and the 
teaching of Chinese morphology and lexical semantics, as well as taking part in the preparation of the 
linguistics test for the agrégation in Chinese. 
 
The candidate will also be expected to contribute to the development of teaching tools, including digital ones. 

http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant
http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant


 

Competence in Information and Communication Technologies (ICT) is desirable. 
 
Depending on the candidate's specialist discipline, he/she may be required to teach part of the department's 
cross-disciplinary courses (literature, linguistics, humanities), or in cross-disciplinary courses at INALCO's 
bachelor and master levels. 
 
He/she may also teach in English. 
 
The candidate will be expected to be involved in the life and operation of the department, to contribute to the 
development of courses, and to supervise students. 
 
Teaching department :  
Location: INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13 
Name of department director : JI Zhe 
Department director's telephone number : 
Email of department director: zhe.ji@inalco.fr 
Department URL : 
 
Research: 
 
The candidate must have a high scientific level in the field of Chinese linguistics and be involved in research 
networks, through quality publications and participation in national and international scientific events 
(symposiums, conferences). He/she must be able to collaborate with researchers and research institutions in 
Asia and the Western world.  
 
Depending on his/her specialties, the recruited teacher-researcher may join an Inalco team of his/her choice, 
in particular : 
 
CRLAO ( Center for Linguistic Research on East Asia) 
 
Depending on the specificities of their field of study and research themes, the recruited teacher-researcher 
may choose to participate in one or more of the following CRLAO axes: 
 
1/ Diversity and diversification of East Asian and Southeast Asian languages 
a) Reconstruction of language evolution in space and time, using quantitative and computer-assisted methods 
(comparatism, contact, phylogeny) 
b) The description of little-described languages, mainly endangered languages with an oral tradition 
c) Language typology 
2/ Syntax and semantics of contemporary East Asian languages: approaches 
a) Analysis and modeling 
b) Cognitive models, acquisition 
c) Creation of open-access resources: data corpora, lexicons, etc. 
d) Automatic language processing 
3/ Chinese language and writing: emergence, evolution and diffusion 
1) Chinese writing: synchronicity and diachronicity 
2) History of linguistic knowledge 
3) Syntax and historical semantics of Chinese (archaic, medieval, modern) 
4) Transversal theme: Siniform scripts in East Asia 
 
 
IFRAE (French Institute for Research on East Asia) 
 
A relevant research project, in line with the team's axes, is expected. Familiarity with East Asian issues (China, 
Korea, Japan, Mongolia, Nepal, Tibet, Vietnam) is essential, as is a taste for teamwork and scientific 
leadership. 
 
 
SEDYL (Structures and Dynamics of Languages) 
 
The candidate, with an excellent command of language and working closely with specific data from a variety 



 

of corpora, could fit into one of Sedyl's areas of research:  
 
(1) Reference and predication: research into the structure of the language, grammar and its teaching, different 
aspecto-temporal and modal systems, and the functioning of discourse markers.  
 
(2) Contact linguistics, social issues of plurilingualism (migration, education, language teaching), 
heterogeneous language practices (sub-national and migratory contexts), national and family language 
policies, language x in contact with other languages in the area.  
 
 
As part of its Axis 2 projects, the SeDyL works with the IRD to carry out research in Southern countries, in 
partnership with local institutions, on themes such as the social stakes of multilingualism and language 
contacts, the inclusion of local languages in teaching, the study of plurilingual corpora, creole languages and 
languages in the diaspora. Candidates whose research and publications relate to one or more of these themes 
will be able to use the results of their work in teaching or training at INALCO (levels Bachelor & Master). 
 
(3) From description to typology: research in areal and typological linguistics.  
 
Laboratory :  
 
CRLAO 
 
Place of work: Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Name of laboratory director: Huy-Linh Dao 
Laboratory director's telephone number : 
Laboratory director's e-mail: huy-linh.dao@inalco.fr 
Laboratory director's URL: http://crlao.ehess.fr/index.php 
 
IFRAE 
 
Place of work: Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris 
Laboratory director's name: Estelle Bauer 
Laboratory director's telephone number : 
Laboratory director's e-mail: estelle.bauer@inalco.fr  
Laboratory manager's URL: http://www.inalco.fr/enseignant-chercheur/estelle-bauer  
 

The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of article R. 413-5-1 of the French penal 

code. If this is the case, your appointment and/or assignment will be subject to authorization issued by the head of the establishment, in 

accordance with the provisions of article 20-4 of decree no. 84-431 of June 6, 1984. 

The application procedure can be found on the Inalco website: http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant  

Administrative documents in foreign languages must be translated into French. 

Réf : February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by competitive exam for senior lecturers 

(maîtres de conférences) 

February 13, 2015 decree relating to the general procedures for transfer, secondment and hiring by competitive exam for University Professors 

(professeurs des universités) 

http://www.inalco.fr/institut/concours-recrutements/personnel-enseignant

